

Synthèse des actions citoyennes au collège P. De Coubertin

Année scolaire 2019-2020

Préambule

L'année 2019-2020 a été marquée par le confinement d'abord, puis par l'absence pour maladie de Mme Grau - référente citoyenneté collège - et ensuite par une reprise partielle des cours en fin d'année. Aussi les collégiens n'ont pas pu s'investir comme ils le souhaitent et l'ensemble des événements a très largement contribué à une baisse globale des actions.

Le conseil de vie collégienne

Comme l'année précédente, le C.V.C se compose désormais de 30 membres : 20 élèves titulaires et suppléants (10 filles et 10 garçons se répartissent en binômes afin de respecter la parité) et 10 adultes élus au CA ou volontaires dont l'un d'eux est un délégué des parents d'élèves.

Le C.V.C en quelques dates :

- 03 octobre 2019, réunion de l'ancien bureau
- 08 novembre 2019, composition du nouveau bureau
- 10 janvier 2020, élection du vice-président
Diane COCHEZ a été élue au 2nd tour.
- 03 février 2020, réunion plénière du bureau pour présenter la nouvelle vice-présidente, désigner les éco-délégués et rappeler les projets pour l'année scolaire en cours.
Lors de cette unique assemblée de l'année réunissant l'ensemble des titulaires, en raison de la crise sanitaire, 20 personnes ont été présentes.
Emilien ESTRAGUES et Diane COCHEZ ont été élus éco-délégués.
Le compte-rendu complet de l'assemblée a été diffusé sur le site du lycée dans la rubrique C.V.C.
- Mars 2020, commission réduite pour la création d'un PowerPoint de présentation du C.V.C par Thaïs COUEDEL, Louise TRIBILLAC et Chloé CREMADES.
Objectif : « Comment donner son avis avec le CVC et en lien avec ses élus pour améliorer la vie au collège ».
Le PowerPoint a été finalisé en mars puis diffusé sur les écrans du lycée (self et standard) courant septembre 2020. Il a également été diffusé sur le site du lycée.

Les projets pour l'année 2019-2020 :

- Faire un panneau d'affichage pour le C.V.C
- Faire un article pour le journal du collège
- Diffuser la composition du C.V.C sur le site du lycée
- Demander au CVL la composition et ouvrir une rubrique CVL

- Lors d'une réunion CVC/CVL demander aux lycéens de partager la MDL afin d'avoir un bureau quelques heures par semaine.
- Relancer la journée mondiale de l'environnement
- Faire un photoreportage sur la partie environnement. Relancer le projet et demander l'aide d'un journaliste et le financement.

Thèmes à débattre et à mettre en actions

Lutte contre le harcèlement

Formation des délégués

Égalité filles/garçons

Le développement durable et le tri sélectif

Le bien-être au collège

Les actions solidaires

Le tutorat

Le partenariat : l'inter CVC/ CVL, L'inter CVC à Perpignan, l'assemblée départementale

Le bilan de l'année 2019-2020

1. La lutte contre le harcèlement

Création d'une affiche au mois d'octobre.

2. La formation des délégués

Cette année, comme l'année précédente, les élèves délégués du niveau 6^{ème} ont bénéficié de 3 séances d'une heure. Deux séances avec Mme JANY (professeur documentaliste) et Mme GRAU (CPE) ; une séance avec Mme BLANC (professeur d'histoire-géographie) et Mme GRAU.

Enregistrements avec restitution au club média.

Réalisation d'un PowerPoint de présentation des divers services de la cité scolaire Pierre de Coubertin par les élèves. Ce diaporama sera à diffuser en octobre 2020, sur le site du lycée et sur l'écran du self, à l'intention des futurs délégués du niveau 6^{ème} et des nouveaux élèves de l'établissement.

3. L'égalité filles-garçons

L'année 2019-2020 se caractérise par la mise en place de référents parmi les personnels et, suite à la réunion d'harmonisation du 06 juin 2019 à Canet en Roussillon, parmi les élèves élus au conseil de vie collégienne comme stipulé dans les nouveaux textes de références.

Mr Alain KRUGEL (infirmier) et Mme Nadine GRAU (CPE) sont référents pour l'établissement.

Les représentants « élèves » (binômes mixtes) sont : Emilien ESTAGUES et Louise TRIBILLAC (titulaires) ; Léo BATAILLE et Claire CARBUCCIA (suppléants).

Des groupes de travail ont été réalisés par les élèves au CVC et ponctuellement certains internes y ont participé.

Les élèves ont abordé deux thèmes qui leur paraissaient essentiels :

- *L'orientation* et comment déconstruire les stéréotypes notamment en ce qui concerne les métiers. En 2020, il est prévu que la conseillère d'orientation programme des séances en ce sens sur le niveau 4^{ème}. Utilisation des sites Onisep et Canopé.
- *L'égalité dans le milieu du sport* (clubs, sections, pôles et Association Sportive). Lors des réunions du CVC, la réflexion a porté sur la difficulté de mise œuvre dans certains sports. Pour notre établissement, cela concerne l'UNSS gymnastique garçons et le manque de matériel adapté (agrès spécifiques) pour les compétitions.

4. Le développement durable

En raison de la crise sanitaire, la journée mondiale de l'environnement n'a pas pu être organisée.

Quant-à la mise en place des ambassadeurs du tri, nous l'avons reportée à la rentrée scolaire 2020.

5. Le bien être au collège et le tutorat

Les projets de rénovation concernant le bien-être au collège sont en attente de réalisation.

La crise sanitaire nous a également contraints à stopper le tutorat entre lycéens et collégiens. Aucune réunion CVL/CVC n'a eu lieu.

Néanmoins, les tuteurs de 3^{ème} ont passé le relais à des élèves de 5^{ème}.

6. Les actions solidaires

Mme Blanc a piloté l'opération SAKADO avec la classe de 5°2 et réuni huit sacs à dos.

7. Le partenariat

Les élus au conseil département ont participé à l'assemblée départementale programmée en décembre. Ils ont été accompagnés par Mme Couillard en l'absence de Mme Grau. La 2^{ème} réunion a été annulée en raison de la Covid.

L'inter CVC qui devait se tenir en juin au collège Jean Moulin a également été annulée en raison de la crise sanitaire.

Pour ce qui concerne le projet de partenariat avec le collège de Bourg-Madame, dont l'axe principal porte sur la liaison collège-lycée, l'établissement nous a fait savoir courant janvier qu'il n'aurait pas le temps de s'en occuper cette année.

En conclusion, le conseil de vie collégienne a été très actif de septembre à mars. Le passage de relais d'élèves de 3^{ème} à des élèves de 5^{ème} est efficace. Les projets qui n'ont pas pu aboutir par manque de temps restent actés et seront donc réalisés dans le courant de l'année 2020/2021 par la nouvelle équipe.

La référente Vie Collégienne
Nadine GRAU - CPE